

客観的に見ましても、組合の全幹部が一括してこういう行政整理の対象になると、ということは、何と申しましても、これは單なる勤務成績の問題じやないと思うのです。しかも断つておきますが、この中には共産党員は一人もいないわけであります。組合の幹部を一括いたしまして、委員長以下全部勤務成績が不良だというようなことは、とうてい常識上でも考えられませんので、今お述べになりました自治庁の情報としての県庁からの報告、勤務成績云々の問題は、これはあくまでも表面的な理由であつて、もつと深い根本的な理由があるのでないかと思うのですが、これにつきましては、自治庁の方が深くお調べになつておられないのではございましょうか。

○ 藤井説明會
では、われ
のは、先刻申

しても、組合の全幹部がいう行政整理の対象にならぬ、何と申しましても、勤務成績の問題じやない。しかも断つておきます。は共産黨員は一人もいません。組合の幹部を一括して、委員長以下全部勤務成績の報告、勤務成績云々はあくまでも表面的なもので、もつと深い根本的な理由から、勤務成績といふことだけが勤務成績といふことだつて、組合の幹部を対象とするが、特にそういう作為的な行為られたかどうかといふべきになつておられないのようか。

ただいままでのところ、報告を受けております。申し述べました通りであります。これが勤務成績といふことだつて、特にそういう作為的な行為られたかどうかといふことは、たゞいま正確な情報をおりません。

作為的であつたかどうかをしめまして、客観的に見ます。が全部委員長以下組合の幹部もそういう観点から語るが、いうこと、私どもはまずそこに基いて判断をしなければならぬのです。これは、やは

◎ 爱与恨

は、一施設で、非常に満足感をもつておられたようだ。一方的な、公務員法施行の問題などは、専門的な問題だと思ふが、この点につきましては、自治庄町議会議員の方に、お聞きたいと思います。

ついでに、その実現が上り立つたのである。そこで、この問題は、いかに法規が話題に上り立つたかが、その問題である。

立花委員 げました。ついた、と思ひのよろな首切るにござります地方の方を聽いていたしまして、たしてお話を申します。

まじで、
の問題でありますし、あ
るいはありますと
してお前たちちは
の場所がない
の扱いに
意見もある
して、従来
つて行つた
らしい地方を
して、特判
たしますと
利益相反
要だと思
こりして、
の結局個
面上だけ
ばなしで、
ようだか
にしてく
いを受け
しまして
ざるを得
もそれに
ことにな
するとい
理すれば
利益処分
間ににおき

「お詫びでござること」といふことは、必ずしも誤解になつてゐる。この問題は、必ずしも誤解になつてゐる。この問題は、必ずしも誤解になつてゐる。

上個

10. The following table shows the number of hours worked by each employee in a company.

りますので、現在人事選舉のございました府県におきましては、人事委員の選任について目下人選を進めておる状況であります。この委員会ができましたならば、不利益廃分等について、完全な態勢ができる上になることになりますが、ありますて、現在これができませんところにおきまして、御尋ねのような首切りの問題等があつた場合に、どうなるかということについてであります。これは立花委員も御指摘になりましたように、現在は人事委員会ができますまでは従前の例によるということに相なりますので府県におきましては職員委員会があり、また市町村においては町村吏員の懲戒審査委員会といふものがございまして、分限懲戒等に関する事項は、これらの機関に諸らなければ処分ができない。その議決を経て初めて処置ができるということになつておるのでありますから、その点について不當な行き過ぎ処置というものはないのではないかといふに考えておられるのであります。ただ今宮城県の場合等のごときは、これは別に懲戒等をやつたわけではないのでありますて、発令の形式も依頼退職といふようになるとことになつておるというふうに聞いておるのであります。ただ私たちいたしましては、現在地方公務員法自体が職員団体の關係條文といったしまして、不利益廃分と申しますが、従来の労働組合法上の不当労働行為に該当する行為も禁止いたしております。その條文の精神から申しましても、そのような事態が起つて参りますことは、これはもちろん健全なる職員団体の活動といふことを育成いたして参ります建前からしても不適当でございますの

○立委員 人事委員会が六月十二日にできますまでは従前の例によるところを指導には万全を期して参りたいといふうに考へておる次第であります。

○立委員 人事委員会は六月十二日につしやられますべく、すでに労働委員会は五月十二日で、地方公務員に対する不當労働行為などの事案の審査を拒否している。これは従前の例によるところをしましても、労働委員会自体が拒否しておる。この宮城の問題は、十二日以前に提訴しているのですが、この場合にもやはり実質上拒否したわけです。理由をいたしましては、地方労働委員会の改選で、まだ後任が決定していないとか何とかいうことです。十二日に拒否しておりますと、従前の例によるところをいふことが、少くとも地方労働委員会においては、まつたく空文であるということが言えると思います。それから藤井課長があげになりました職員委員会、あるいは懲戒審査委員会の問題ですが、これはさいぜん申しましたように、あくまでも諮問機関的なものでございまして、真に民主的な公平な最終的な決定のできる機関ではないということは、これは御承知の通りであります。それで地方公務員法が施行される以前にありましたこういう機関が地方公務員法によりまして地方公務員が労働三法の適用から除外され、特に人権を大幅に制限されるような場合に、従前にありました職員委員会があるのは憲政審査委員会で十分利益が守られるはずはないわけなんです。これで十分地方公務員の利益が守れるのであれば、特に人事委員会をつくる必要はないわけです。屋上屋を架するようになります。この人事委員会をつくる必要はありません。

せんので、人事委員会をつくる必要を認められましたのは、やはり何といいましても従前の機関によりましては、不十分であるということを認めての上だらうと思います。そういたしますと、六月十二日にこの人事委員会ができますまでの空白状態を、單に職員委員会とか懲戒審査委員会にまかせておけば十分だということは、これは理由にならないと思います。当然新しく地方公務員法を制定いたしまして、非常に特殊な人権の制限を行い、労働者としての権利を守る労働三法の適用除外を決定いたしました以上は、当然從来の機関よりも、もつと民主的な、もつと労働者のために公正な決定のできる機関を置かなければいけないと思います。が、その間がまったく空白になつてゐるわけです。六月十二日に人事委員会ができますまでは、まったく空白なんです。現在全国的に見ましても、人事委員会ができるるのは非常に少く、私たちの聞いておりますのは青森とか高知とか大分とか、その他二、三の県だけでございまして、ほとんどがまだできていないというふうな状態なんです。ただいま言われましたように地方の選挙もございましたし、まったくこの点は空白状態になつておるわけです。この点をひとつ整備していただきたい。特に法の不備の間に起きました問題に対しましては、十分慎重に調査されまして、ほんとうに労働者の立場に立つての処置をしていただきたい、こう思います。地方公務員法制定に伴つての関係法規の整備という問題は、やはりこの問題が重点ではないか。單に形式的な関係法規の整備ではなしに、この問題を私は重點に置かな

ければいけないのじないか。と申しますのは地方公務員法 자체の性格からいたしまして当然なことです、が、地方公務員法は何と申しましても、その重点は地方公務員から労働者としての当然の権利を奪いまして、労働三法の適用を除外するという点が重点なのでございます。そういう意味から申しましても、この労働者の重大な民主的な権利を制限する以上は、それに伴つて起るところの法の不備をどうして補うかならぬと私は思ふ。ところがこういう問題はあまり問題にされていない。そうして最初に小野さんにお聞きいたしましたように、行政整理をやる、あるいは機構の整備をやる、というようなことが一方的に実施された。実際問題としてこういいうような形で、全国的にどんどん起つて参りますと、地方の公務員といましましては、非常に一方的な措置だというふうに感ぜざるを得ないので、この地方公務員法の施行後、こういう欠陥についてお気づきなのかどうか、またそれに対しまして、十分地方公務員の働く者としての立場を守るような措置をおとりになるお考えがあるのかどうか。特にこの間に起きました宮城とか、あるいは現在問題になつております稚内などの問題を、ほんとうに働く地方公務員の立場から、誠意をもつて解決なさる御意思があるのかどうか。これをひとつ承つておきたいと思います。

かと思います。私ども宮城の問題だけだと思つておりますと、稚内の大きな問題が起つて参りましたし、組合の方はもつと露骨なんです。これは今度の選挙に関連いたしておりますと、前の市長が立候補した、今度はそれに対立候補が立候補いたしまして、組合が大会で対立候補の支持を決議いたしましたところ、知事あるいは部課長らの圧迫が組合に加わりまして、選挙の結果前の市長が当選いたしましたので、その市長が組合の幹部連中を、十数名露骨にしたということがあるのであります。これはまつたく、非常に露骨な問題なんですが、この問題はちよど今言いました宮城の場合と同じような空白の間に起つておりますので、これに対しても十分の保障がないわけです。でもありますから六月十二日までの空白の間に、こういう問題が繰々と起つて来るだらうと思います。こういう問題をやはり真剣に考えて解決していただかねと、地方の公務員は安んじて仕事ができない。その点をどうお考えになりますか。また稚内の問題はお気づきですか。ございましょうか。およつとその点をお聞きいたします。

ついて、若干問題が生じておりますことは、過渡的措置としてこれはやむを得ないではないかというふうに考えております。ただ御指摘のありましたような不当労働行為に該当いたしますよくな行為といふものは、これは公務員

法においても禁止をいたしておる。そういうものはあつてはならないというふうに承知いたしましてはできるだけの指導ということについて、万全の措置を講じて行きたいというふうに考へておる次第であります。

○立花委員 大体課長のお考え方、また言われることはわかりましたが、実際そうやつていただきたいと思う。最初に私この問題をお尋ねいたしまして、藤井課長の答弁をお聞きいたしました。これは非常に一方的と申しますが、不親切な扱い方が出ておるのじやないか、藤井課長の今言われましたこと、そのままが行動としては出でないのではないか、お考え方なり、述べましたことは了承できますが、それを実際の面にはつきり生かしていただきたい。宮城、稚内の問題につきまして調査につきましても解決につきましても十分慎重にやつていただきたい、となる結論が出ておるかに聞いておるのであります。三十六條の修正につきましても自治庁では、今度の選舉を通じましていろいろな経験をお持ちで、あれをひとつお願いしておきます。

もう一つは地方公務員法の三十六條の問題ですが、三十六條の問題につきましては、今度の選舉を通じましていろいろな経験をお持ちで、あります。三十六條の修正につきましても御意見をお聞かせ願いたいと思いま

りまして、地方公務員法の施行と関連してどういうふうに考えておるか、こういう御質問のようではあります、未だこの点につきましては、自治庁としての見解を申し上げるまでは至っておりません。

○立花委員 今度の地方の選挙においての検収件数は四万五千で、そのうちの大部分八割が悪質な買収であるということは、国警の発表によつて明らかなんですがおそらく地方公務員法の三十六條に違反して今度の地方選挙で、ほとんど事件が起つてないと思う。むしろ今度の地方選挙を通じまして、市の理事者側あるいは県の理事者側から一般職員に対しての攻撃が非常にきつかったという事実を多数知つております。部課長の知事選挙、あるいは市長選挙における運動が非常に露骨をきわめまして、愛媛などでは職員の配置転換まで事前にやつております。非常に露骨な運動がやられております。これがひどいところになりますと、奥さんは知事側につき、且那さんは新しい民主戦線の候補者を推すといふ形で、家庭的な問題まで起つておるところがあるというのですが、こういうふうに上から攻撃が加えられる傾向が非常に強かつた、その結果下の者がいくらくら地方公務員法で規定しております中立性を守ろうとしたましても、守り得ない状態に追い込まれるというような状態があるので、こうなつて参りますと、どうしても中立性といふようなものは廢しまして、自由に政治活動ができるようにする必要が、实际上にきて来たんじやないかと思いますが、自治庁はいろいろ問題は小野さん

でならない、聞くところによりますと、自治庁いたしましては、だからこそよけい権威主義でやらなければならぬ、三十六條に対する罰則を制定いたしました、懲罰主義で臨むのだというような意向をお持ちだといふように聞いておるのでですが、その点はどうなんですか。

○小野(哲)政府委員 選挙の執行が公正かつ自由であることを、私どもは常に期待をいたしておりますし、また地方公務員法の精神から申しまして、公務員諸君の政治的な中立性が確保されることを強く望んでおるわけあります。具体的にいかなる事実があつたかにつきましては、全国各地にわたっておる問題であり、先ほど申しましたように自治庁としての見解を申し述べる機会にまでは至つておらぬわけであります。が、国会においてはすでに公職選挙法につきまして調査をいた目的をもつて、委員会も設置されておるよう、な次第でありますので、この種委員会において種々具体的な問題につきまして論議されることであらうと思ひますし、また地方自治法の施行の状況と相まちまして、各方面からの資料が集まりましたよな場合におきましては、地方公務員法との関連において、選挙の問題についてどういう事態が起つて来たかということにつきましても、つまりかにし得るのではないか、かようと考えておる次第であります。ただいまだちに地方公務員法を改正するとかどうするとかいう結論までは到達しておらぬのであります。

支持したということが、結局三十六條違反であるということ、市長の態度は不適切である。逆に市長自身が三十六條違反であるといふことをはつきり言つておられるのです。こういう問題がやはり椎内の首切りの問題にからんでおるということをお御了解の上で、椎内の問題の解決をやついただきたいと思ひます。この三十六條の問題に対しまして結論が出ていないといふようなお話なんどござりますが、私どもおたしましては、こういう権力を持つておるもののが逆手に使い得るような條文は、ひとつ禁止していただきたいと思ひます。またこういう問題に関連して起つております問題につきましては、十分慎重にやつていただきたいと思ひます。

それから最後にお聞きしておきたいと思ひますことは、組合登録の問題ですが、最近全国的に登録拒否の問題が非常に出ておりまして、愛媛県とか、京都、あるいは宮城県、こういう所では、從来ありました組合が登録申請いたしますと拒否されております。登録につきましてどういうお考えで、どういう御指示をなさつたか。私ども聞くところに上りますと、從来ありました組合に対しましては、できるだけ從来通り存続を認めて行くという方針であるということでありましたので、從来田滑にやつて参りました組合が登録いたすにつきまして、拒否されるようないことは私ども予期してなかつたのです。が、京都のよろな大きい組合も拒否されております、宮城、愛媛などでも実

實際上拒否されている実情にありますので、登録に関しまして一体どういうような指示をなさつたか、またどういふお考えをお持ちなのである承つておきたいと思います。

○藤井説明員 職員団体の登録につきましては、全国的に見ますと、大体順調に推移いたしておりますようであります。が、今御指摘になりましたような所で、若干登録拒否と申しますか、そういうような事態が起きておりますとともに事実であります。しかし私どもといたしましては、職員団体の登録について格別の方針とか指示はいたしておりません。ただ法の命するところに従つて、適法な登録申請がなされれば、これが登録せられることは当然のことであるというにとどまるのであります。問題の起つておりまするような所では、法的の手續等について可否があるために、そういうような事態が起きているというふうに考える次第であります。

○立花委員 私どもは藤井さんのように、何と申しますか、きこちのないようだ解釈の仕方はしてなかつたし、まったくいろいろ説明でもなかつたと思うのです。従来ありまして円満にやつてる組合は、一応申請の手續さえとれば、そのままで存続できるというふうに解釈しておつたわけです。あなたの御説明では、五月十一日までに申請をやらせ、従来のものはできるだけ認めるようにするということであつたと、私どもも了解しておつたわけで、藤井さんの言われるようだに、單に法律上の形が整つておれば、それでいいのだというようなことではなかつたと思うのです。もつと現実に即して、現在あ

ります組合は、一応申請はするが、そのまま認めるというふうに理解しておつたので、今度の問題が宮城、愛媛、京都などで起つておりますことは、非常に私ども遺憾に思うのです。しかも京都などは懲戒処分を受けました者が京都などは懲戒処分を受けました者が組合員になつておるからいけないとあります。あるいは水道等單純労務者を組合員に含んでいたときだと思ひます。

組合員になつておるからいけないといつたときに、これはやはり十分調査していただきたいと思います。

京都などは懲戒処分を受けました者が組合員になつておるからいけないといつたときに、これはやはり十分調査していただきたいと思ひます。

○藤井説明員 大体の話は連絡を受けております。

○立花委員 今言いました水道單純労務者を組合員に含んでいたからいけないといつた理由、あるいは役員の執行委員などの得票数が、全員の過半数に達しないからいけないといつた、こういう具体的な問題もお聞きでありますか。

○藤井説明員 そこまでの内容のまことに、まだ口頭あるいは書面等においても報告を受けておりませんが、想像いたしますに、もしそういう理由をもとにして拒否したということであれば、こういふ問題についてどういう御意見を持つておられますか。

○立花委員 それじや十五人おれば十五人、人々選挙をやらなければいけないのですか。執行委員は十五人に限りませんので、組合が大きいと二十人も三十人もおります。三十人もおる執委員を全部一人ずつ選挙して、過半数あるかどうかをきめなければいけないという解釈ですか。私どもはそういう解釈ではないし、当選しておる執委員全体として、組合の過半数の支拂があればいいという解釈もできるのではないか。また執行委員につきましては、これは役員と申しましても、実際にこの人たちは當時組合の役員的な仕事はあまりしていないわけではありませんが、こういふものまでに過半数制を機械的に当てはめる必要があるか。

○立花委員 結局形式的には一人一人が過半数をとらなければいけないわけですが、それが一つの解決の答えが示されています。京都の登録拒否の問題を、自治庁の方では御存じでありますか。

○立花委員 だらその法にそういうあります。京都の登録拒否の問題を、自治庁の方では御存じでありますか。

○立花委員 だらその法にそういうあります。京都の登録拒否の問題を、自治庁の方では御存じでありますか。

○立花委員 だらその法にそういうあります。京都の登録拒否の問題を、自治庁の方では御存じでありますか。

○立花委員 だらその法にそういうあります。京都の登録拒否の問題を、自治庁の方では御存じでありますか。

三

と全部の組合は拒否されます。そういう点で実情にそぐわないとお考えになつてないのですか。何か便法をお考えになる考えはないのかどうか。

○藤井説明員 これは先刻から繰返して申し上げておりますように、非常に重要な事項でありますから、全員の多数決によらなければならぬというふうにいたしておるわけでありますから、建設前といたしましては、人々といふことになりましたようが、ただ便宜手段といたしまして、甲乙丙丁戊というふうに五人の名前をあげて、それに対する賛否の投票をやつて行くような方法が行われることは、ときとしてあり得るかと思ひますけれども、ただ形式的に、結論的に見ますと、五人なら五人の人々が全員の多数決によつて選出されたという建前になりませんと、この第三項の要件には該当しないということに相なると思います。

○立花委員 しかしこんな問題で登録を拒否されではたまぬと想います。しかもこの問題につきましては組合と事前に十分の折衝も何もなしに、ほかと登録を拒否して来たわけですが、こんなやり方をすれば組合としても勢い感情的にならざるを得ない。こういうふうに一人々々の執行委員が過半数を得ていなから拒否するということになると、全部拒否することになる。

日本的地方公務員の組合で人々が決をとつた組合なんかない。これを全部やるとしたら全部登録できません。登録できなければ組合としての完全な仕事ができないわけです。こういうことを頭ごなしにばんとやられたたらまるでと思う。登録の問題は、今まで円満に仕事をやつて参りましたような組合

は、形の上で登録するのだから、実際上はできるだけ認めるようになりますといふ気持も、おありのように聞いておりましたので、安心しておりました。が、こういう問題をたてにとつて、執行委員の一人々々が過半数をとつていなければ、お前のところは拒否するというのでは、しかも組合と何らの合意なしに、ほかつとやられると困りますので、この点は慎重に扱つてもらいたいと考えます。

以上述べましたように、地方公務員法の施行に伴いましての関係法令の整備という問題は、地方公務員法制淀によりまして、重大な制限を受けました、働く者としての地方公務員の利益を守つてやるために關係法令の整備という点に、重点を置いていただきたいと思います。そういう問題がいたずらにないがしるにされまして、片一方で吉田総理の言うようにやれ三割減員するとか、あるいは各省でどんく首切りが出て来るとか、登録拒否が出るとか、こうなつて参りますと、かんじんの自分たちの利益を守つてもらうための法令が不備であつて、しかもどんどん首切りや、あるいはその他の形の圧迫の方が強くなつて参るというような実情になつておりますので、私どもはこの際政府に対しまして、あくまでこの労働者の権利を制限するのであれば、それに伴つて起るところのいろいろな不利益な問題につきまして、それを補足するに足る法令の整備という点を重視を置いていただきたい、これをお願いしまして質問を終ります。

なお当面問題になつております稚内の首切りの問題、あるいは宮城の首切りの跡始末、京都の登録拒否の問題、こ

○河原委員長代理 門司亮君。
○門司委員 私はごく簡単に一言だけお聞きしておきたいと思います。今立法の適用の問題であります。実は地方公務員法の中の選舉に関する問題で、一般公務員の選舉に關する違反に対する行政処分が行えるようになります。ところが特別職に対する違反行為に対しても、当然公務員としては違反だと考えられるが、しかしながらには制裁が困難であるということが、一応考えられるのであります。この点について当局はどういうふうにお考えになつておるか。一例をあげて申上げますと、横浜で、特別職であります教育委員会の諸君が、委員会の運営の公文書で選舉運動を実行やつてしまふのであります。これは教育委員会の事務局を通じて各校長あてに指令を出名の公文書で選舉運動を実行やつてしまふのであります。従つて公務員としての選舉違反は一応成り立つと思ひますが、しかし、それには特別職でありますことを考慮するといふようなことをやつておるのではありません。従つて公務員としての選

員法の当初の考え方をいたしましては、さような場合においても、ある程度罰則の規定が適用し得るような考え方を持つておつたのであります。しかるに国会の御審議の過程で御修正がありまして、今施行になつておるような地主公務員法になつたわけであります。從つて公務員法になつたわけではあります。然いまして、ただいまお話をありましたが、どうな職種のものにつきましては、やはり公職選舉に関する法令の一一般原則によるしか方法がないのではないか、かように考えております。

○門司委員 そうすると、三十六條の規定は特別職には全然適用はないことになりますので、従つて公職選舉違反以外には、どうにもならないといふ、こういう結論になると思います。そうすると、結論的に申し上げますと、特別職は地方公務員法に書かれている違反をやつても、行政上の処分を受けなくともいい、こう解釈をしておるしゆうござりますか。

○小野(哲)政府委員 御説通りであります。

○門司委員 そうすると、道義的な問題が次に起つて来るわけでありますから、当然法に対する違反であるが、しかる処分をする規定がないから、処分しきくてもいいのだということになつてきますと、おのずからそこには道義的な問題が起つて来るわけであります。その道義的の問題に対し、法がそれを罰する規則がないから、結局違反やつてもいい、違反を獎勵する——獎勵と言つては言ひ過ぎかも知れなが、かまわないということになつて法の精神がまったく没却される危険がそにあると思う。これが法の一つ欠陥であるといえば欠陥であり、ボ

思ひますけれども、それに対する道の責任といふか、道義上の制裁とくべきだと考へておりますが、これに対する当局の御意見をお聞きいたしたい。

○小野(哲)政府委員 公職選舉に関する一般的な法令の原則によらなければならぬと考へておることを申し上げたわけであります。ただいま御指のような、個人々々の立場において道義的な責任の問題になりますと、これは個人々々の良識に基いた行動なりと判断にまたなければならないまいかと考へるわけであります。ただ一般職ある地方公務員につきましては、地公務員法の直接の適用があるし、特職につきましては、地方公務員法の適用がありませんので、法律の建前といたしましては、門司さんから御指摘のように取扱いをせざるを得ない。たゞ道義上の問題といたしましては、それ個人における良識のある判断による行動にまつしかないのでないかがよう考へる次第であります。

○門司委員 この機会に委員長におりを願いたいと想いますことは、今閣委員会にかけられております、北道開発法の一部を改正する法律案の内容であります。これは従来の北海開発法を改正して、國の直掌で仕事行うということになつて参つておりますが、この問題については、一昨日の事会議におきましても非常に取上げられて、知事会議といたしましては、方自治体との関連が必ずしも円滑な事会議におきましても非常に取上げられて、知事会議といたしましては、

おるわけであります。従つて見よう

よりましては、たとえば地方財政法第十二條に書いております、例の、国は地方公共団体に經濟的の負担を負わせるような施策を講じてはならないといふようなことと、多少関連を持つて来ると思ひます。同時に自治行政の上から申しましても、知事会議の声明書等は妥当であると考えております。従つて北海道開発法の一部改正に関する法律案の審議に対しまして、当委員会といたしましては合同審査の要求をいたしましたが、委員長はこの点しかるべきおとすが、委員長はこの点しかるべきおとりはからい願いたい。

○河原委員長代理 ただいま門司君からの御発言によりまして、内閣委員会に北海道開発に関する問題について合同審査を申入れよう、こういう御発言があつたのでありますか、これないかにいたしますか、お詰りいたします。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○河原委員長代理 それでは申し入れることにいたします。

異議ありませんか。
〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○河原委員長代理 それでは御異議なしと認めまして、委員長より指名するによつて本日の公報をもつて指名することにいたします。さよう御了承願います。

本日の会議はこれをもつてとじることにいたします。

午後零時四十九分散会

○河原委員長代理 なおこの際お詰りいたします。請願に関する小委員会の設置をいたしたいと思うのであります。が、本委員会に付託されました請願は、全部で九十件でありますので、これら請願審査のため、小委員会を設置いたしたいと思ひますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○河原委員長代理 御異議ないようでありますから、さよういたします。

つきまして、その小委員及び小委員長の選任は、委員長より指名するに御

昭和二十六年六月一日印刷

昭和二十六年六月四日發行

衆議院事務局

印刷者 印刷所